



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

みんな、野付の子

さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子
- ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子
- ◇失敗を恐れず挑戦する子

令和5年9月30日発行 第8号

野付中学校 校長 小崎 伸人

ブログ <http://b-school.jp/blog/snotuke/index.php>



あれ

校長 小崎 伸人

流行語にもなりそうな阪神タイガースの「あれ」ですが、友人で虎党の商売人は店でオリジナルラベル付きのパンアメ(岡田監督が試合中になめているアメ)とビールを無料で配布していました。そんなマンガに出てくるような役を演じたい気持ちも痛いほどよくわかります。きっと18年ぶりの優勝は何にも代えられないぐらい嬉しかったことでしょう。一方、私の愛する鷹軍団は今年も「あれ」とは無縁の秋を迎えそうですが、野球ファンは球団の順位が確定する今に秋を感じます。暑すぎた夏がようやく過ぎ去り、いよいよ定置も本格的な季節を迎えることと思います。猛暑のため水温が下がらないとは聞いていますが、実りの秋として、これからの豊漁を心から祈っております。

10月に入ると学校では「あれ」に向けて生徒たちが一生懸命に取り組み始めます。今年もまた、学級の絆で創り上げる劇や、全校で心を紡ぐ素晴らしい合唱を披露できるよう頑張っています。保護者の皆様、地域の皆様のご参観をお待ちしております。

そして、本校の合唱は様々な場面で高い評価を受けています。もちろん、教師からの指導があつてのことではありますが、毎年、3年生の合唱にかける思い、リーダー性の成長には感心させられます。一度覚えた充実感を更に上のレベルで求めるその様には感動すら覚えますし、子育てにも似た「子離れ」の気持ちさえします。私たちの手を離れ、それぞれが身に付けた力で走り出す姿は本当に嬉しいと思っています。

武道や茶道等の用語に「守破離」という言葉があり、「守」は師範の教えを「守り」、「破」は教えられた形から自分の形にするために「破り」、「離」は鍛錬を重ね自己流を確立するために教えから「離れる」ことを意味します。1年生は先生や先輩に教えられたことを必死に身に付けようとし、2年生は後輩を推しつつも3年生のサポートに回り、3年生は去年とは違う自分たちの合唱を創り上げる様子から、いつも「守破離」という言葉を思い出してしまいます。形無しでは人に感動を与えられません。去年からとは違う型破りの合唱を自分たちの手で創ろうとする伝統が野付中学校の大きな強みの一つです。これからも常に前進し、成長する場としての学校であるよう努めていきます。

文化祭が終わるといよいよ3年生には「あれ」が待ち受けています。進路実現に向けて、夏休み前から休み時間に高校情報誌を広げている生徒もいます。担任も進路指導に余念なく、情報収集の他、教室内外の進路に関わる掲示物も隙間なく貼られて意識を高めています。

ただし、進路のゴールは高校合格ではなく、むしろそれから先こそが進路実現に向けた長い道のりが始まります。暑い夏が終わり、涼しい秋が来るように、一つの終わりは次の始まりを意味します。中学校3年間、幼稚園、小学校を含めた教育の終わりが中学校卒業であるならば、高校入学はそれぞれが思い描く未来へ進むための扉を開けただけかもしれません。それでもこの連綿と続く野付地区教育12年間で培った力は、どんな世界に飛び込もうとも、前を向いて進んでいくことができると確信しています。

鮭は約4年で戻ってきますが、高校という外海に出て、それと同じくらいの期間で戻り、野付地区を支える側に回る生徒も多くいることでしょう。その時に「中学校時代の文化祭や合唱って面白かったよね」「今の中学生たちの『あれ』を聴きに行くか」という思いになってくれるよう努めるのはもちろんのこと、毎年のように進化した伝統作りに貢献してくれた卒業生たち、今の生徒たちに感謝の気持ちでいっぱいです。

2年生職業体験学習実施 9/6(水)・7(木)

尾岱沼や別海町内の事業所に依頼をし、職業体験学習として、2年生を受け入れていただきました。今年度は野付幼稚園、野付小学校、ミートハウスながの、野付アポロ石油、大隅商店、社会福祉協議会、自衛隊の7か所の職場でお世話になりました。生徒たちはそれぞれの職業について更に関心が高め、より専門的な知識と技能を得るとともに、働くことの意義について、より考えを深めることができました。お忙しい時期にも関わらず、快くご協力いただきました事業所の皆様に深くお礼申し上げます。



幼小中一斉避難訓練・引渡し訓練 9/1(金)・12(火)



9/1日(金)防災の日(北海道シェイクアウト)に、幼小中一斉避難訓練を実施しました。事前指導を受けた上で避難行動をとりましたが、生徒たちは緊張感をもって訓練に臨み、校内放送をよく聞き、教師の指示のもと、素早く冷静に避難することができました。また、今年度は各園校にて同時刻より生徒の引渡し訓練を行いました。特に大きな事故や混乱もなく、スムーズに引渡しを完了することができました。当日は多数の保護者様が訓練に参加いただき、尾岱沼地区の防災意識の高さを再確認することができました。

部活動の記録(全道大会)

◇北海道卓球選手権大会(カデットの部) 9/2~3(日)
 【U-14男子シングルス】
 2年 I.Kさん 2回戦敗退(0-3)
 【U-13男子シングルス】
 1年 O.Yさん 2回戦勝利(3-0) 3回戦敗退(0-3)



◇北海道ジュニア陸上競技選手権大会 9/3(日)
 3年 K.Kさん 100MH 6位入賞 16秒11
 ◇全日本中学校通信陸上大会 Hokkaido
 四種競技 4位入賞 2013点

◇全日本少年春季軟式野球大会 9/16(土)~18(日)
 1回戦 対 芽室・芽室西中 2-15 敗退

10月行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	日	週休日	17	火	
2	月	サケ採卵実習予備日	18	水	ALT 来校
3	火	朝会 A 視力検査週間(~6日)	19	木	文化祭総練習
4	水	職員会議 部活動休止日	20	金	白鳥号
5	木	生徒会役員選挙	21	土	週休日
6	金	文化祭特別日課開始 白鳥号	22	日	第61回文化祭
7	土	週休日	23	月	振替休業日
8	日	週休日	24	火	朝会C 委員会
9	月	スポーツの日	25	水	ねぎぼうず 生と性の学習(2年) ALT 来校
10	火		26	木	別海町小中高合同音楽祭(小学校の部)
11	水	貯金日 ALT 来校	27	金	別海町小中高合同音楽祭(中学校・高校の部)
12	木	学力テスト(3年総合B) 委員会 SC来校 一斉下校	28	土	週休日
13	金		29	日	週休日
14	土	週休日	30	月	新聞の日 委員会
15	日	週休日	31	火	サケホタテ調理実習 英検BA 教育相談開始
16	月				

※弁当の日 27日(金)

